
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

  
     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 
QUARTIERE n. 5  "OLTRE SAVIO” 

 
VERBALE N. 06  - ANNO 2019 

 
 Il giorno 6 SETTEMBRE 2019, alle ore 20,45 presso la Sede di 
Quartiere, VIA PISTOIA, 58  si è riunito, a seguito di avviso scritto, spedito in 
tempo utile ai consiglieri, in 2^ convocazione  il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza il Sig. Rossi Gianfranco – Presidente di quartiere; 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglie ri 

A AMADORI MARCO AG CECCARELLI LUCA 

P BARDUZZI ELISA A DI STEFANO RICCARDO 

P BOLONGARO DONATELLA P GALLO ANTONIA LEONARDA 

P BRAVACCINI GIOVANNI P ROSSI GIANFRANCO 

P CASAMENTI ALEX P SANTI VLADIMIRO 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n.07 Consiglieri sui 13 
assegnati al Consiglio e sui 10 deliberati dal Consiglio comunale, il 
Presidente, dichiara aperta la seduta. 
 
 
 
  
    

 



 

Ordine del Giorno:  
1) Approvazione verbale seduta precedente. 
2) Aggiornamento attività svolte e iniziative da programmare. 
3) “Estate nei Parchi e Giardini Oltresavio 2019”: rendiconto. 
4) Biblioteca di Quartiere: riapertura con nuovo programma informatico. Calendario. 
5) LLPP. Rotonde Via Farini e Ippodromo: aggiornamenti. 
6) Incontro con Ass. C. Castorri per “Carta Bianca”. 
7) Aggiornamenti sul Regolamento dei Quartieri. 
8) Richieste dei cittadini e del Quartiere. Abbandoni. Sistemazione argine Fiume Savio.  
    Risposte Amministrazione comunale. 
9) Accordo con ANTEAS e richieste di collaborazione: aggiornamenti, rendiconti e liquidazioni. 
10) Utilizzo sale del Quartiere. 
11) Varie ed eventuali. 
^^^^^^ 
 

Sono presenti i cittadini del Comitato di Diegaro ed i residenti di via Modigliana  rappresentati 
dalla sig.ra C.M.. 
Via Modigliana.  
La sig.ra C.M. illustra le motivazioni che hanno portato alla lettera inviata al Sindaco con PGN. 
48766/332 - 27/04/2018 avente per oggetto “Richiesta di inversione di percorrenza di Via 
Modigliana” firmata da diversi residenti della Via. Presa d’atto anche della risposta pervenuta con 
PGN. 92101/331 - 13.08.2018 a firma arch. Gastone Baronio – Settore Infrastrutture e Mobilità. 
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera di organizzare entro novembre un’assemblea 
pubblica con i residenti della via Modigliana e di quelle interessate all’eventuale cambiamento, 
dopo aver chiesto all’Ufficio Comunale competente di verificare la possibilità di inversione del 
senso unico.  
 
PRIMO PUNTO - Approvazione verbale seduta precedent e. 
Approvato a voti unanimi il verbale relativo alla seduta del 26 giugno scorso. 
 

SECONDO PUNTO - Aggiornamento attività svolte e ini ziative in corso e da programmare.  
02.01) Comunicazioni del Presidente.  
 

02.01.01) Raccolta firme per sostituzione medico To rre del Moro.  
Ripreso dal CdQ precedente del 26.06.2019.  
Il Quartiere a voti unanimi aveva deliberato di aderire alla raccolta firme organizzata, per 
sensibilizzare tutti su un tema importante soprattutto per le fasce deboli di anziani e famiglie, 
costrette a spostarsi anche lontano per avere il medico di famiglia. Inviato ns. PGN. 80428/454 al 
Sindaco in data 04.04.2019 con il seguente testo: 
“Sono giunte al Quartiere e al Dott. Paolo Camagni della Farmacia di Torre del Moro numerose 
Segnalazioni di cittadini, a seguito della chiusura per motivi di salute dello Studio Medico del Dott. 
Pasini a Torre del Moro. Attualmente rimane in zona la Dott.sa Grenci Chiara, Via Pontescolle, n. 
26, che ha raggiunto il massimo dei pazienti (1.500). Si chiede un Vs. cortese interessamento per 
dare continuità al servizio, soprattutto per anziani e famiglie che sarebbero costretti a spostarsi in 
altre zone della città, con evidenti disagi. Restiamo in attesa di un cortese riscontro, per informare i 
cittadini che in questi giorni stanno raccogliendo firme per dare forza e voce alla loro richiesta”.  
Sono state raccolte dodici pagine di firme che vengono consegnate al Consiglio di Quartiere, da 
protocollare ed inviare al Sindaco, facendo riferimento alla precedente comunicazione sopra 
riportata. 
(Segue mail). 
Nel frattempo abbiamo avuto informazione che un medico è stato assegnato in questa zona, e sta 
cercando un locale per aprire un ambulatorio. Ci sarebbe la disponibilità di accoglierlo presso la 
Confartigianato (rotonda fontane a Torre del Moro) a titolo gratuito per qualche mese in attesa di 



individuare la sistemazione definitiva. Ci sarebbero alcuni problemi di permessi. Situazione da 
monitorare. Incontro da programmare con Assessore e cittadini coinvolti nella raccolta firme. 
 

02.01.02) Orti di Quartiere: aggiornamento situazio ne via Voltri.  
Dopo incontro con Tecnici e Assessore del 12 febbraio scorso, e verifica con l’Ufficio Verde 
Pubblico (dott. G. Fabro) pervenuta mail del 26.06.2019 con indicazione dei lavori:  
“demolizione della recinzione, la rimozione della casetta abusiva in amianto, la formazione della 
platea (dove altra ditta monterà la casetta in legno)”. 
Segue mail Graziano Fabro del 01.08.2019: 
“Invio la planimetria della nuova distribuzione degli orti. E' approssimativa (non abbiamo fatto 
misurazioni precise delle divisioni) ma rende l'idea. I lotti 8 e 9 hanno le forme e le posizioni 
proposte dagli stessi concessionari, che si occuperanno di fare quanto serve per ripristinare. 
Attorno al capanno faremo, quando possibile, un percorso con stabilizzato per accedere alle due 
porte (una verso via Dismano per attrezzaia, una sul retro per spogliatoio) e per passare intorno. Il 
lotto 38 è saltato in quanto occupato quasi interamente dalla capanna.” 
NOTA del 06.09.2019  - telefonata del Presidente con G. Fabro che conferma: “Oltre al capanno, 
sono stati chiesti alla Ditta preventivi per eventuali lavori quali: 2 pozzetti per l’acqua scaricata 
dalle grondaie della casetta, ed un camminamento intorno alla stessa”. Il Quartiere sarà informato. 
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi – prende atto della lista d’attesa e degli assegnatari, agli 
atti del Servizio Partecipazione.  
 

02.01.03) Aperture del sabato ai cittadini: aggiorn amento.  
Riprendono gli appuntamenti da sabato 28 settembre con i seguenti consiglieri: 
Barduzzi Elisa, Bravaccini Giovanni, Casamenti Alex, Rossi Gianfranco, Santi Vladimiro. 
 

02.01.04) Collegio dei Presidenti di lunedì 8 lugli o. 
Presa d’atto del verbale redatto. Era presente il nuovo Assessore ai Quartieri C. Castorri. In 
particolare il Consiglio di Quartiere dibatte sulle seguenti osservazioni: 
1) L’impegno di questa Amministrazione, assunto durante la campagna elettorale, è quello di 
tornare all’elezione dei Consigli di Quartiere. Il rinnovo dei Consigli di quartiere che una volta 
modificato il vigente regolamento, modifica prevista per settembre/ottobre p.v., avverrà tramite 
elezione diretta. Gli attuali consigli rimarranno in carica fino all’insediamento dei nuovi. Tempistica: 
provare ad abbinarle alle elezioni regionali (che ancora non si sa se si terranno a novembre o 
gennaio). 
2) L’Assessore nei prossimi giorni incomincerà ad incontrare e confrontarsi con i Quartieri 
(presidenti) e le varie forze politiche. Incontri con la Commissione consiliare preposta.  
3) Per quanto riguarda il tema Lavori Pubblici sul territorio, l’Assessore comunica che verranno 
privilegiate le manutenzioni e contestualmente slittate ai bilanci successivi (aa.2020-2021) le opere 
scelte e votate dai cittadini attraverso “Carta Bianca”, strumento che l’attuale Amministrazione sta 
valutando di non riproporre. Lo stesso Assessore conferma che comunque è giusto e rispettoso 
nei confronti dei cittadini mantenere quegli interventi che sono stati frutto di una loro grande 
partecipazione.  
4) I due milioni a disposizione grazie al rinvio dell’attuazione dei progetti di Carta Bianca, saranno 
usati per un piano di manutenzioni diffuse (verde, strade e fogne, piccoli interventi di edilizia 
pubblica) di cui si sente un gran bisogno. Una cura della città costante deve avere come punto 
fermo le manutenzioni; è anche il modo più efficace per dare una risposta alle segnalazioni e 
reclami che i cittadini inviano al Comune ed ai Quartieri. La proposta di variazione di bilancio andrà 
ai voti in Consiglio comunale a fine mese.  
5) Al fine di fare il punto in maniera dettagliata e mirata della situazione sulle varie opere di 
quartiere, le criticità e per segnalare le associazioni attive sul territorio, l’Assessore ha inoltre 
comunicato che a breve incontrerà separatamente ciascun quartiere. 
6) Molte volte accade che la tempistica delle info su lavori in corso giunge ai presidenti 
tardivamente o addirittura tramite i cittadini oppure attraverso la stampa. 



7) Viene evidenziato il fatto che i quartieri più periferici a volte si sentono un po’ dimenticati: si è 
perso di vista la periferia. Viene chiesto all’Amministrazione di “allungare la vista sulle periferie 
della città”. 
 

02.01.05 - “Coperture in cemento amianto - richiest a aggiornamenti.  
Lettera PGN. 102004/454 - 03.09.2019 al Settore Ambiente, Assessore F. Lucchi, Dirigente P. 
Carini, e p.c. Resp. Servizio C. Turci con il seguente testo: 
In vista del Consiglio di Quartiere di venerdì 6 settembre 2019, si chiedono aggiornamenti in 
merito a: 
01) - coperture in cemento amianto in edifici ed ar ee circostanti posti in Via Lerici , come da 
ns. PGN. 133438/454 -  30.11.2018 e relativa risposta del 21.01.2019 a firma Claudio Turci con 
allegato prot. 2017/0256052/P dell'AUSL del 10.11.2017 a firma Ing. Luca Scarpellini (Dirigente 
addetto alla sicurezza - Referente Amianto) e Ing. Franco Cacchi (Responsabile del Servizio) 
avente per oggetto "Esposto dei residenti di Via Lerici" in cui si legge che per il capannone 
principale con copertura a volta in lastre di eterenit la valutazione redatta dal dott. Luca Baravelli di 
Bioikos di Bologna suggeriva, in coerenza con le Linee Guida Regionali, un monitoraggio 
annuale e la bonifica entro il 2019 . 
02) - coperture in eternit presso gli immobili post i in Via Carlo Cattaneo sull'area 
denominata "Ex Sile" . Riferimento Vs. prot. 2275412/466 del 25.10.2016 a firma Dirigente Dott. 
Paolo Carini dove si precisava che per la copertura del fabbricato n. 3 si doveva prevedere 
la bonifica entro il 11.08.2019 , come da pareri della AUSL in data 11.08.2016. Ad oggi nessun 
intervento è stato effettuato . 
03) - capannoni Ditta Slemensider di Via Romea.  Riferimento ns. richieste e Vs. ultimo PGN. 
89059/466 - 03.08.2018 avente per oggetto "eternit - degrado capannoni ditta Slemensider di Via 
Romea" a firma Dott. Claudio Turci e con riferimento al PGN.88971/466 - 03.08.2018 contenente l' 
ordinanza nella quale si ordina di provvedere a presentare il piano di bonifica entro il termine di 90 
(novanta) giorni a partire dalla data di notifica, con obbligo di iniziare i lavori entro i 30 (trenta) 
giorni successivi. Il termine per la conclusione dei lavori è fissato entro 1 anno dalla data di 
notifica . 
Restiamo in attesa di Vs. cortese comunicazione per  informare Consiglio e cittadini 
interessati, che saranno presenti al Consiglio di Q uartiere del 06 settembre 2019.   
Cordiali saluti. qoltresavio/gfrossi 
 

02.01.06) “Il bene non fa rumore” iniziativa per “L ’è Nadèl 2019”.  
Iniziativa di sabato 21 dicembre 2019 alle 10 press o la Scuola Media Ippodromo. 
Viene proposta da Roberto Fabbri: “formalizzo la proposta della rappresentazione: 
"IL BENE NON FA RUMORE" (riduzione di circa 1 h) rivolta alle classi della scuola secondaria 
dell' Oltre Savio, nella palestra della scuola di Torre del Moro (o anche altrove). Il preventivo è di 
250 euro. Nel caso volessimo rappresentarla anche per le classi della primaria, si può pensare 
anche ad un altro momento (oppure nello stesso posto e alla stessa data, a seguire la prima 
rappresentazione). In tal modo, il preventivo raddoppierebbe. Mi pare una proposta originale, che 
esula dal classico cliché natalizio ma ne incarna comunque i valori di umanità e voglia di bene”. 
Il Consiglio di quartiere, a voti unanimi, delibera di organizzare l’iniziativa. Il presidente prenderà 
contatto per un appuntamento con il preside Dott. Ruscelli della scuola media Ippodromo. 
 

02.01.07) Via G. di Vittorio - raccolta firme.  
Con riferimento ai PGN. 49231/454 - 24.04.2019 e PGN. 80392/454 - 04.07.2019 indirizzati a 
Settore Infrastrutture e Mobilità (al Dirigente Ing. N. Borghetti e p.c. all’Ass. C. Castorri). 
Risposta con mail del 05.07.2019 del Dirigente Ing. N. Borghetti “prendiamo atto della richiesta”. 
 
02.01.08) Invito a festa Banca del Tempo.  
Data dell’appuntamento: sabato 14 settembre dalle 15,30 alle 19,30 presso Parco Ippodromo 
(zona Buca). 
 



02.01.09) Donatella Bolongaro per la Scuola.  
Illustrazione della lettera e del progetto “Dal Disagio all’agio”. 
 

TERZO PUNTO - “Estate nei Parchi e Giardini Oltresa vio 2019”: rendiconto.  
Tema di quest’anno “Giro nei parchi e piazze dell’Oltresavio in 28 gio rni, in compagnia del 
comandante Roberto Fabbri” , con attività nel Parco Amato di Diegaro (due sere) in 
collaborazione con il Comitato di Diegaro, Parco Ippodromo, Piazza Magnani e Parco per Fabio. 
Come da delibera del CdQ precedente è stata aggiunta una serata animata dai clown “Due senza” 
(molto partecipata dalle famiglie) in Piazza Magnani,in stretta collaborazione con i negozianti che 
hanno tenuto le attività aperte. “Piazza Magnani in Festa”  è stata un’esperienza molto positiva di 
collaborazione, che il Consiglio auspica venga mantenuta e potenziata per dare sviluppo ed 
animazione alle serate estive della Piazza. Sono state stampate locandine, volantini e fatti 
comunicati stampa che sono stati pubblicati da Corriere Cesena e Resto del Carlino. 
Tenere in evidenza:  
a) per il Parco amato di Diegaro la lettera di risp osta G. Fabro del 26.06.2019  
“.... Riguardo al fosso all' ingresso, mandiamo i giardinieri a segnalarlo in qualche modo e, quando 
possibile, faremo una staccionata per risolvere compiutamente il problema”. 
b) la lettera a Energie per la città e Edilizia Pub blica:  PGN. 80594/454 - 04.07.2019 con 
oggetto “Aree verdi di via Ventimiglia e via Amato: richiesta allacciamento IP per iniziative estive 
del Quartiere”, in cui in particolare si fa riferimento al precedente PGN. 130299 - 23.11.2018 per 
ricordare di prevedere un punto di allacciamento ENEL (armadietto con prese analogo a quello nel 
Parco per Fabio) nelle aree in oggetto, al fine di avere corrente in occasione delle iniziative di 
Quartiere”. 
 

QUARTO PUNTO - Biblioteca di Quartiere: riapertura con nuovo progr amma informatico. 
Calendario.   
La biblioteca è rimasta aperta durante l’estate dal 17 GIUGNO al 30 LUGLIO il Lunedì, Mercoledì 
e Venerdì dalle 20,30 alle 22,00, con grande partecipazione dei lettori, prestiti e nuovi iscritti. La 
dotazione libraria, ha superato gli 8.000 titoli suddivisi al 01.09.2019 in: Teatro (58); Storia (124); 
Psicanalisi (17); Pedagogia / Psicologia (101); Saggi ragazzi (77); Saggistica (104); Romagna 
(231); Religione (38); Poesia (56); Narrativa ragazzi consultazione (43); Narrativa straniera (2775); 
Narrativa ragazzi (2803); Narrativa italiana (1110); Manuali (44); Letteratura (26); Fumetti Adulti 
(32); Filosofia (27); Fantasy (60); Classici (35); Cinema (21); Biografia (165); Arte (57); 
Archeologia (29). 
Dal giorno 1 agosto i bibliotecari coordinati dalla Resp. Laura Brocchi hanno dismesso il vecchio 
programma per testare e mettere in funzione la nuova procedura che metterà in rete le dieci 
Biblioteche di Quartiere della nostra città. Messo in funzione il nuovo PC, mentre la stampante è 
stata data in prestito dall’Ufficio Quartieri, in attesa dell’acquisto. E’ stato un lavoro giornaliero che 
ha chiesto impegno costante e una stretta collaborazione con il Dott. Claudio Crociati, che presta 
la propria attività nel CED del Comune di Cesena. Vista la grande disponibilità, il Presidente ha 
scritto la seguente segnalazione con PGN.101797/454 – 01/09/2019: 
“Al Sig. Sindaco, al Sig. Vice Sindaco, alla Dirigente Quartieri, e p.c. al Dirigente del CED Comune 
di Cesena. 
Il Quartiere e la Biblioteca del Quartiere Oltresavio vogliono segnalare e ringraziare la grande 
Professionalità, Disponibilità, Pazienza e Condivisione, nel progetto "Nuovo Programma 
Biblioteche", del Dott. Claudio Crociati, che, oltre ad averlo realizzato lo scorso anno dopo incontri 
con le dieci biblioteche di quartiere, si è impegnato nel mese di agosto con i bibliotecari Oltresavio 
per: 
- trascodificare gli oltre ottomila volumi della dotazione libraria, dal programma dismesso; 
- sostenere e approfondire alcune funzioni; 
- aggiornarlo e affinarlo dopo le prove quotidiane fatte dai nostri operatori nel nuovo ambiente, per 
renderlo ancora più snello e operativo. Veramente un grande supporto per le biblioteche di 
quartiere cesenati. 



Grazie a questa Attenzione sempre puntuale e collaborativa, e con la disponibilità dei volontari 
sempre attenti alle novità che possono aiutare a migliorare il servizio alla colletività, riusciremo ad 
aprire il 9 di settembre con le nuove funzioni, come da informazione già data ai nostri lettori nel 
sito e nella pagina facebook continuamente aggiornata. 
Nell'occasione vogliamo ricordare che la Biblioteca Oltresavio nel periodo estivo è rimasta aperta 
tre sere alla settimana fino al 31 luglio, con grande partecipazione di lettori piccoli e grandi.”. 
Nel frattempo è stato rifatto dai volontari della Biblioteca il sito www.bibliotecaoltresavio.it da cui è 
possibile risalire, per tutti i cesenati ed eventuali visitatori, alla dotazione libraia, conoscendo IN 
TEMPO REALE, se il libro è attualmente in biblioteca, in prestito o prenotato. 
Sono volontari: Laura Brocchi, Francesca Mazzotta, Davide Ascenzi, Mery Baldacci, Livio 
Pederiva, Francesco Ciotti. 
E’ attiva e continuamente aggiornata una pagina Facebook con novità e notizie. 
 

Alle ore 21,50 esce la cons. D. Bolongaro. Presenti  n. 06. 
 

QUINTO PUNTO - LLPP. Rotonde Via Farini e Ippodromo : aggiornamenti.  
05.01 - presa visione della planimetria (che rimane  nell’armadio del Quartiere)  
Rotatoria Via Emilia/Via Farini.  
Mercoledì 7 agosto un gruppo di cittadini residenti insieme al presidente, su appuntamento preso 
dal Quartiere, hanno incontrato in Comune il Dirigente Dott. N. Borghetti. Il progetto che è stato 
presentato ha riscosso il parere positivo  in quanto non figuravano abbattimento di alberature. 
In data 03.09.2019 con PGN. 102233/332 a firma del Dirigente N. Borghetti con oggetto “Rotatoria 
Via Emilia Ponente/Via Farini. Abbattimento platano” venivano comunicate le motivazioni per cui 
una pianta doveva essere abbattuta. I cittadini, tramite il referente sig. S.C. sono stati 
immediatamente informati. Durante l’incontro il Quartiere ha chiesto di tenere in considerazioni i 
collegamenti ciclo/pedonali tra la nuova rotatoria, lungo Via Farini, fino al plesso scolastico M. 
Moretti. Il Consiglio di quartiere ne prende atto. 
05.02 - presa visione della planimetria (che rimane  nell’armadio del Quartiere) Architetti 
Agostini e Romani avente per titolo “Progetto Archi tettonico - progettazione esecutiva di 
riqualificazione strutturale urbana e sociale del t ratto ovest della Via Emilia - 2° stralcio”.  
Rotatoria Ippodromo/Viale Gramsci.  
Incontro con Presidente, cons. Santi Vladimiro e  Caterina Molari per puntualizzare sulla piantina 
alcune considerazioni in merito alla “bicipolitana”. 
A seguito dell’incontro, inviato il PGN. 99310/454 - 26.08.2019, che verrà allegato al presente 
verbale come Allegato 1).  Vedi anche progetti di “Carta Bianca 2017”. 
 

Alle ore 22,15 esce cons. A.L. Gallo. Presenti n.05   
 

05.03) Carta Bianca Oltresavio. 
05.03.01) N. 13 Progetti del Quartiere Oltresavio p er “Carta Bianca 2018 sul Bilancio 2019”. 
 
1. Villarco: Primo stralcio ampliamento spogliatoi Campo Sportivo "Borgonuovo". 
2. Scuola Infanzia M. Moretti (Villarco) - "Aule all'aperto". 
3. Illuminazione Via Del Priolo da civico 180 all’incrocio con Via Cupa.  
4. "Zona AIE": regimazione idraulica (profilatura fosso di campagna) con scarico nel Rio 

Casalecchio, per evitare rischi di allagamenti. 
5. Progetto sicurezza con colonnine per la rilevazione e deterrenza della velocità. Euro 28.000 

(14 colonnine - Vedi elenco di seguito). 
6. Via Del Priolo: allargamento di un tratto di circa 10 metri della Via, attraverso la chiusura del 

fosso in prossimità della doppia curva (civ. 554); manutenzione asfalto nei tratti ammalorati. 
7. Realizzazione dosso in Via Siani e ricostruzione del ponte di Via Amato. 
8. "PARCO PER FABIO" - Struttura per "L'allenamento da strada" (struttura sportiva CUBO S P 

FREESTYLE). 
9. Rifacimento asfalto e sistemazione caditoie in Via Cattolica. 



10. Completamento illuminazione Via Prato dei Grilli (tratto Centro abitato). 
11. Asfaltatura e creazione di una pista ciclabile nel tratto di Via Savio compreso tra la rotonda 

Savio e Viale Matteotti, ad oggi ancora ghiaiato (1° Lotto). Vedi aggiornamento CdQ 
precedente. Dopo petizione con raccolta firme, questa risposta con  PGN 51458/331 del 
29.04.2019 a firma Assessore LLPP Maura Miserocchi, di seguito riportata:  
“Al Quartiere Oltresavio. Oggetto “Pista ciclabile in Via Savio. Petizione PGN 33752/331 del 
20.03.2019. “In relazione alla petizione pervenuta, comunichiamo che nel progetto carta bianca 
2019 è stata inserita e confermata la realizzazione della semplice asfaltatura della banchina di 
Via Savio per un 1° lotto, da individuare all’inter no del tratto che va dal Viale Matteotti alla 
Rotonda Savio. Trattandosi comunque di un lotto non funzionale alla realizzazione di una 
ciclabile, l’intervento sarà fatto come da richiesta, ma la destinazione della banchina a pista 
ciclabile in ogni caso al momento non è prevista nè prevedibile in tempi brevi. Dirigente N. 
Borghetti e Ass. LLPP M. Miserocchi”. 

12. Via Ex Tiro a Segno: sostituzione corpi illuminanti esistenti con corpi illuminanti LED. 
13. Via Ceriana: richiesta parapedonali, sul lato destro in entrata dalla Via Emilia, da dopo il  Bar 

fino all’incrocio con Via Alassio. 
 

05.03.01A) Dissuasori velocità: aggiornamento richi este Carta Bianca 2018.  
Riprese le richieste inserite in “Carta Bianca 2018”. 
1. Via Settecrociari in prossimità n. civico 2430, vicino “Carrozzeria Settecrociari”. 
2. Zona Celletta San Vittore. 
3. Via San Mauro, prossimità Cimitero di San Mauro. 
4. Via San Cristoforo, prima del gruppo di edifici che comprende la Ferramenta Placuzzi. 
5. Via Santerini, tra il n. 1210 e 1799. 
6. Via Zavalloni (venendo da Cesena le case a sinistra  prima del ponte E45). 
7. DUE in Via Del Priolo (prima e dopo la curva in entrambi i sensi di marcia). 
8. DUE tra n. 2961 di Via Romea a n. 78 di Via S. Vittore.  
9. DUE in Via San Giuseppe (Diegaro) in prossimità dell’incrocio di Via Canapino. 
10. DUE in Via S. Vittore, in prossimità delle Via Laghetto-Via Cerreto. 
RIEPILOGO: 14 colonnine inserite in Carta Bianca; 1 è già in carico alla PM nel progetto 
sperimentale e già installata in Via Settecrociari. Un’altra è stata inseita dalla P.M. in zona Aie. 
Totale 15 + 1 colonnine. 
Il Presidente informa che è stato indirizzato, per avere notizie sulle tempistiche, all’Ispettore 
Rinaldi della PM (0547/354817 - 349/2511289) che ha condiviso che, in fase di progettazione degli 
interventi nel Quartiere, sarebbe bene attivare un tavolo di lavoro tra i soggetti interessati (Ufficio 
Mobilità e Traffico, PM e Quartiere) per una puntuale individuazione delle postazioni dei 
dissuasori. I cittadini che hanno aiutato nella raccolta firme saranno informati, ed eventualmente 
incontrati durante le aperture della Sede di Quartiere dopo l’estate.  
NOTA del 26.06.2019  - Numerosi cittadini hanno contattato il Quartiere per chiedere postazioni 
nuove, vista l’alta velocità con cui auto e scooter percorrono le vie del Quartiere. Tra questi anche 
i cittadini di Via Fucecchio che hanno un effettivo problema di uscita dalla Via in sicurezza. Un’altra 
richiesta è pervenuta per Via S. Cristoforo, nella borgata con la Chiesa, con richiesta di una 
installazione sulla sinistra, andando verso Cesena. I Consiglieri, a voti unanimi, deliberano che in 
sede di trattativa sui posizionamenti, si dovrà tenere conto dell’esigenza dei residenti di Via 
Fucecchio , come di quelli di Via S. Cristoforo . Saranno tenuti i contatti con i referenti. 
 

05.03.02 Progetti Carta Bianca precedenti.  
A)- Richieste da “Carta Bianca 2016”. 
01: intervento nel Parco Ippodromo nel lotto nuovo adiacente alla ferrovia, con nuova area giochi e 
ulteriori sentieri per camminare e correre - per un importo da scheda tecnica di Euro 50.000 
REALIZZATO il gioco la “nuova piramide” nell’area verde vicino al chiosco (05.09.2019 Milena 
Ugolini). 
02: installazione pic-nic Parco Ippodromo- per un importo da scheda tecnica di Euro 5.000. 
“individuare il punto preciso e comunicarlo” (05.09.2019 Milena Ugolini). 



03:  migliorare l’illuminazione al Parco Ippodromo, nella zona giochi bambini. “Verrà dismessa la 
vecchia illuminazione gestita dal chiosco. Verranno installati Due pali di illuminazione pubblica; 
impianto già in posa”. (05.09.2019 Milena Ugolini). 
 

B) Richieste da mantenere in evidenza. Da “Carta Bi anca 2017” - 16 progetti approvati.  
01) - REALIZZATO -Scuola dell’Infanzia Marino Moretti - 2° Circolo di Cesena. 
Inaugurato mercoledì 26 giugno 2019 alla presenza dell’Ass. Lucchi. 
02) - IN PROGETTAZIONE/REALIZZAZIONE: Nuove aree gioco e attrezzature gioco innovative 
(materiali più resistenti) all’interno Parco Ippodromo.  
(05.09.2019 Milena Ugolini) Area fitness con donazione di privato, vicino al Chiosco. Realizzata nei 
mesi di settembre, ottobre. 
 

Progetti “Preliminare definitivo” consegnati con PGN. 99035/332 del 31.08.2018: Lotto A. 
Presentati ai cittadini e approvati nel CdQ del 12.10.2018. 
03) Semaforo pedonale Via Emilia Ponente, Altezza civ. 1830/1826 - Fermata BUS. 
04) Messa in sicurezza intersezione Via San Giuseppe/Via Canapino. 
05) Completamento rotonda Settecrociari. 
06) Pensilina BUS altezza Via San Mauro civ. 1555 (ID 1244/1 - Chiesa San Mauro). 
07) Pista ciclabile Viale Gramsci. 
NOTA 01: nel parere del Quartiere del 12.10.2018 è riportata la seguente osservazione con il PGN 
122458/454 del 02.11.2018): 
“Il Consiglio di Quartiere pur esprimendo parere favorevole al progetto di Viale Gramsci, precisa 
che lo stesso potrebbe essere soggetto a richiesta di revisione, in quanto la realizzazione del 2° 
Lotto ciclabile Via Emilia, che interessa il comparto, potrebbe portare a variazione nel 
comportamento della circolazione”. 
NOTA 02: 26.08.2019 INVIATO PGN. 99310/454 inviato a Settore Infrastrutture e Mobilità, 
Ass. LLPP C. Castorri e Dirigente N. Borghetti aven te per oggetto “Bicipolitana: piste 
ciclabili Ippodromo e Viale Gramsci”. 
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - ratifica il PGN. 99310/454. 
 
Progetti “Preliminare definitivo” consegnati con PG N. 99076/332 del 31.08.2018: Lotto B.  
Presentati ai cittadini e approvati nel CdQ del 12. 10.2018. 
08) Intersezione rialzata Via Viareggio/Via San Mauro. 
09) AIE - Via Tipano - attraversamento pedonale rialzato all’altezza civ. 2245. 
10) Intersezione rialzata Via Chianciano/Via Tipano e dosso all’altezza civ. 1229 circa. 
11) Asfaltatura Via Verghereto e Balze. 
12) Asfaltatura Via Nuvolari. 
13) Zona art. Diegaro asfaltatura e segnaletica in Via Primo D’Altri: 1° lotto. 
 
Progetti “Preliminare definitivo” consegnati per il  CdQ del 16 novembre 2018. 
Il Consiglio di quartiere,  a voti unanimi, deliber a PARERE FAVOREVOLE. Scrivere 
all’Ufficio competente. 
14) Impianto IP Parco Ippodromo. 
15) Impianto IP area verde Via Ventimiglia. 
16) Impianto IP area verde Parco Via Amato a Diegaro. 
Il Consiglio di quartiere, a voti unanimi, delibera  PARERE FAVOREVOLE con la seguente 
osservazione: 
“Per l’IP aree verdi Via Ventimiglia e Via Amato, si chiede di prevedere in entrambe (vicino ai 
giochi e in collaborazione con il Quartiere) un punto di allacciamento (un contenitore con prese) 
per dare corrente agli spettacoli estivi che saranno programmati”. Vedi PGN. 129701/454 del 
22.11.2018 ed integrazione con PGN. 130299/454 del 23.11.2018. 
NOTA del 26.0.6.2019. Inviato PGN 80594/454 del 04.07.2019 per ricordare all’Ufficio competente 
e a Energie per la città il PGN 130299/454 del 23.11.2018 che chiedeva di tenere conto nella 



progettazione IP dei Parchi Amato e Ventimiglia di un punto di allacciamento (contenitore con 
prese), con chiave dell’armadietto a disposizione dell’Ufficio Quartieri per le iniziative. 
 
05.03.03) Altre evidenze approvate:  
PGN. 83584/454 del 27.07.2017 a firma Assessore M. Miserocchi con indicate le opere di 
Quartiere inserite a Bilancio 2017  per l’avvio della relativa progettazione e dei procedimenti 
amministrativi utili alla loro realizzazione: 
01) - REALIZZATO  - sistemazione banchina Via Dismano (all’altezza Via Lerici) - progetto 
pervenuto con PGN 1232/332 del 14/11/2017 “Opere viabilità Quartieri - sicurezza anno 2017 - 
progetto preliminare/definitivo”. 
 

05.03.04) approfondite nell’incontro con Ass. M. Mi serocchi del 11.10.2018:  
a) Secondo lotto ciclabile via Emilia:  
05.09.2019 - LAVORI IN ESECUZIONE. ATTUALMENTE ROTO NDA VIA EMILIA/VIA FARINI.  
b) Terzo lotto ciclabile via Emilia.  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018  è stato presentato lo studio 
predisposto dai Tecnici. La pista rimarrà sulla par te “monte” con espropri e variante che 
viaggeranno insieme per accelerare le tempistiche. La pista verrà finanziata con 1 milione 
di Euro nell’esercizio 2020. Planimetria del proget to consegnata al Quartiere. 
c) attraversamento protetto Via S. Giuseppe - Via C anapino.  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018 : l’opera verrà presa in 
considerazione nella progettazione definitiva del 3 ° lotto ciclabile. 
Nel CdQ 16.11.2018 è stata assunta una delibera per  sollecitare l’intervento della Provincia; 
inviata mail con richiesta alla Vice Presidente Chi ara Santero.  
d) sistemazione ponte e innesto Via Moschina.  
Il CdQ aspetta notizie dall’Ing. Casalboni del Consorzio, in merito all’incontro con il frontisti per 
presentare il progetto di sistemazione del ponte.  
12.10.2018 Ing. Casalboni contattato telefonicamente: è in preparazione lo studio preliminare per 
evitare al massimo problemi di circolazione; soluzione con costi elevati. Verrà proposta anche una 
soluzione alternativa (con tempi più lunghi di disagio alla circolazione). Ogni volta che c’è una 
novità saremo coinvolti come Quartiere. 
e) capannoni dismessi Ex Sile e capannoni SlemenSid er: tenere monitorate le scadenze.  
VEDI PUNTO 02.01.05 di questo odg. aggiornamento AM IANTO. 
f) sistemazione fermate ATR Diegaro (davanti al Cim itero) in entrambe le direzioni.  
05.09.2019 - SISTEMATO. 
g) Problemi idrici scolo Arla in Via Canapino-Via A mato.  
Mail Massimo Crudeli del 19.09.2018. 
Il progetto è stato approvato con Carta Bianca 2018  sul bilancio 2019. 
Durante incontro con Ass. Castorri per le tematiche  relative a “Carta Bianca 2018” i tecnici 
cercheranno la realizzazione con eventuali residui di bilancio di quest’anno. 
h) problematiche Via Bibbiena.  
Nota: sentire Ass. F. Lucchi per segnalazione e informazi oni tramite ATERSIR.  
i) segnalazione verifica sicurezza ponte/cavalcavia  su Via G. Pastore (Zona Artigianale di 
Torre del Moro).  
Vedi PGN 109790/454 del 03.10.2018 inviato a Ass. Miserocchi, Dirigente N. Borghetti, Geom. 
Crudeli;  
Incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018: rispos ta dell’Assessore “ANAS sta 
verificando”; Incontro con Ass. Miserocchi del 19.1 1.2018, risollecitata la risposta, 
Interpellato dall’Assessore, il Dirigente N. Borghe tti puntualizza “L’Ufficio sta verificando la 
competenza dei controlli”; nostro sollecito con mai l Uff. Quartieri del 17.01.2019, risposta 
con mail N. Borghetti del 22.01.2019:  “ Dalla verifica della situazione in sito e dallo sta to 
delle infrastrutture  direi che non ci sono problem i statici al momento. Il problema è che 
non siamo riusciti a rintracciare la documentazione  attestante se le strutture in oggetto 



sono in capo alle ferrovie o Anas o comune perchè è  un sovrappasso che attraversa tutte 
queste tipologie di strade e quindi esce un po' dal la consuetudine degli aspetti 
convenzionali. Ing. Natalino Borghetti, Comune di C esena, Dirigente Settore Infrastrutture e 
Mobilità”. 
l) Rotonda Borgo Paglia. Approvato progetto prelimi nare del Geom. Massimo Crudeli 
(ricevuto con PGN 50838/331 del 02.05.2018) firma D irigente N. Borghetti. Presentato ai 
cittadini in Assemblea del 08.06.2018. CdQ Oltresav io del 11.07.2018 - Prot. risposta parere  
PGN 81239/454 del 13.07.2018.  
Sollecitata ed ottenuta una  variazione bilancio per inserimento nel 2019. 
 
05.03.05) nota: RICHIESTE DEL QUARTIERE NON PRESE I N CONSIDERAZIONE in Carta 
Bianca 2018, da tenere in considerazione per trovar e eventuali soluzioni, in collaborazione 
con Assessore e Uffici comunali preposti:  
1. Messa in sicurezza Via San Cristoforo a Torre de l Moro: incrocio sopraelevato e dossi.  

Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Per mettere in sicurezza la viabilità in una zona con 
abitazioni, attività e la Chiesa di Torre del Moro, considerata l'alta velocità mantenuta dalle 
auto anche nell'abitato, si chiede la realizzazione di un incrocio sopraelevato nella intersezione 
di Via San Cristoforo con Via Voltri e il posizionamento di DUE dossi sempre su Via San 
Cristoforo: uno in prossimità del numero civico 765 e l'altro dopo il gruppo di case (andando 
verso la Via Emilia), vicino alla batteria di cassonetti con attraversamento pedonale già 
esistente e non rispettato dagli automobilisti. 
MOTIVAZIONE Uff. Comunali del non inserimento: stra da di scorrimento.  

2. Messa in sicurezza viabilità zona Via Pontescoll e e Via Rio Maggiore.  
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Più volte sollecitata da Quartiere e residenti, si chiede la 
realizzazione di una intersezione rialzata tra Via Rio Maggiore e Via Levanto e l'inasprimento 
del dosso nell'intersezione tra Via Pontescolle e Via Rio Maggiore. 
MOTIVAZIONE Uff. Comunali del non inserimento: Via Pontescolle con Rio Maggiore 
opposizione dei residenti; l’altro è troppo vicino a quello esistente.  

3. Via Bibbiena: completamento asfaltatura e regola mentazione della circolazione.  
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Per mettere in sicurezza la Via, con completamento 
dell'asfaltatura, segnaletica per la sosta, e conseguente segnaletica orizzontale e verticale. Da 
condividere con il Quartiere e i residenti della Via in fase di predisposizione dei progetti. 
MOTIVAZIONE Uff. Comunali del non inserimento: Sono  previsti lavori Enti.  

4. Via Giardino S. Mauro. Richiesta di attraversame nto pedonale rialzato in prossimità 
numeri civici 250-260.  
Da Consiglio Quartiere Oltresavio. Richiesta più volte presentata dai residenti per l'alta velocità 
mantenuta dagli automezzi in transito, in una zona con tanti condomini, famiglie, una 
postazione di cassonetti, e con passaggio di ciclisti e pedoni per raggiungere i servizi (tra cui 
una Scuola Materna e la Chiesa). 
MOTIVAZIONE Uff. Comunali del non inserimento: moti vi tecnici - vicino a rotatoria e 
altro dosso. 

5. Torre del Moro: installazione semaforo a chiamat a con segnale acustico per non 
vedenti.  
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Richiesta di implementare l'attraversamento pedonale 
esistente con semaforo a chiamata dotato di segnale acustico per non vedenti, in zona 
Panificio Franchini a Torre del Moro. 
MOTIVAZIONE Uff. Comunali del non inserimento: Pist a ciclabile Via Emilia 2° Lotto 
(Lotto B). 

6. Tombinatura fosso di Via Canapino fino a Via Ama to.  
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Per mettere in sicurezza un'area molto abitata, che da 
sempre richiede il completamento di quest'opera iniziata alcuni anni fa e mai completata. 
MOTIVAZIONE Uff. Comunali del non inserimento: viet ato tombinare da PRG.  

 



 

05.03.06) tenere in evidenza.  
A) Piazzale a Parcheggio davanti a Scuola Materna V ia Ventimiglia.  
Nota del 30.10.2018.  Sentito Arch. Daniele Saragoni dell’Ufficio comunale competente: 
asfaltatura e caditoie realizzate nella primavera del 2019. Non necessario inserimento in Carta 
Bianca. 
Nota del 05.09.2019  Ing. Saragoni: “tutto in sospeso per lavori in corso da parte di Hera e 
Telecom, per allacciamento a nuove abitazioni”. Si spera nella realizzazione nel 2020 con 
finanziamento da opere di urbanizzazione”. 
B) Recinzione e portoncino Scuola Diegaro da sostit uire o sistemare.  (11.10.2018 durante 
l’incontro con l’Ass.M. Miserocchi). 
C) Sistemazione Piazzetta a lato ciclabile Viale Ma tteotti (zona Edicola).  
Situazione critica per le strutture, continuamente segnalata dal Quartiere.  
D) "Il CdQ delibera a parere unanime, visto il pericolo derivante dalla prossimità dell’incrocio 
pericoloso con Via Savio, l’attraversamento di studenti, una batteria di cassonetti, il collegamento 
di due aree verdi molto frequentate, l’alta velocità di auto e ciclomotori,  ha scritto lettera di 
richiesta di un  attraversamento pedonale rialzato in Via Della Vall e (prima dell'innesto con Via 
Savio), come preavvisato nell’Assemblea del 06.12.2018 con i cittadini residenti.  
Tenere in memoria la lettera dell’Ing. N. Borghetti : “In relazione alla segnalazione, scusandomi 
per il ritardo, comunico, come già noto, che questo tipo di richieste, non può essere visto ed 
esaminato singolarmente rispetto alle tante che pervengono e che pertanto è necessario che la 
stessa venga eventualmente riproposta nelle prossime iniziative che la nuova amministrazione 
dedicherà alle opere su programmazione dei quartieri in relazione alle risorse che saranno rese 
disponibili. Cordiali saluti. Ing. Natalino Borghetti, Comune di Cesena, Dirigente Settore 
Infrastrutture e Mobilità.”. 
 

E) Richiesta di una ciclabile su Via Dismano.   
Nota del 05.09.2019: incontro con Ass. Castorri e Dirigente Borghetti PROGRAMMATO per 
venerdì 13 settembre, con l’Arch. Ricci. Si tratteranno anche le problematiche asfaltatura e 
illuminazione della Via e la situazione del capannone abbandonato con copertura eternit (vedi 
punto 02.01.05). 
F) 08.04.2019: richiesta spostamento cassonetti in Vi a Canapino. 
Presa d’atto. 
G) Richiesta Bagno Pubblico al Parco Ippodromo.  
H) Richiesta di verifica e sistemazione parcheggio Via Belletti ingresso Parco per Fabio.  
Scritto lettera. Nota del 06.09.2019:  Ing. Saragoni “opera che andrà in giunta con altre.  
Da finanziare, poi andare in gara. Realizzazione nel 2020”. 
 

SESTO PUNTO - Incontro con Ass. Castorri per “Carta  Bianca”.  
Ripreso il punto 02.01.04) Collegio dei Presidenti di lunedì 8 luglio.  
- LLPP. Priorità “manutenzioni ordinarie”; le priorità le dà l’Amministrazione. 
- Carta Bianca 2018 vedrà lo slittamento di un anno di alcune opere, per permettere le 
manutenzioni attualmente non prorogabili. Ci saranno altri incontri per informare sulle decisioni 
prese. 
 

SETTIMO PUNTO - Aggiornamenti sul Regolamento dei Q uartieri.  
Vedi anche punto 02.01.04.  
Riunita il 05.09.2019 la Commissione Comunale preposta. restiamo in attesa di prendere visione 
del verbale relativo. 
Presa d’atto delle Informazioni da articoli sulla stampa e da Cesena Today del 29.08.2019. 
“Quartieri, la maggioranza in Consiglio: "Percorso avviato, ora condividere idee e proposte". 
Il percorso che ci porterà all’approvazione del nuovo Regolamento dei quartieri è stato avviato 
formalmente con la riunione di IV Commissione che si è tenuta il 31 luglio scorso. Inoltre, nelle 



settimane precedenti, sono stati organizzati dal Vice Sindaco Christian Castorri incontri con tutte le 
forze politiche presenti in Consiglio Comunale e con tutti i Presidenti di Quartiere". Lo dichiarano le 
forze politiche di maggioranza in consiglio comunale: A sinistra, Cesena2024, Partito Democratico, 
Partito Repubblicano Italiano e Popolari Per Cesena. 
"L’Amministrazione Comunale organizzerà a stretto giro incontri pubblici per ascoltare e 
confrontarsi con la cittadinanza e con chi i quartieri li ha vissuti in questi anni. Ma non è tutto. 
L’Amministrazione ha già comunicato la volontà di attivare un percorso partecipato da gruppi 
politici di maggioranza ed opposizione, con l’obiettivo di delineare il nuovo corso dei Quartieri 
insieme a tutta la città". 
Poi l'appello: "Questo è il momento per le forze politiche di elaborare contenuti e idee da portare 
nelle sedi istituzionali e nel dibattito pubblico. L’elaborazione di proposte reali da inserire nel 
prossimo regolamento è fondamentale per assicurare il buon funzionamento dei quartieri e 
garantire il massimo coinvolgimento di chi vi opera, dei cittadini e delle oltre 100 associazioni che 
svolgono le loro attività nelle sedi di quartiere e che collaborano da sempre con i Consigli per la 
realizzazione di iniziative ed eventi comuni". Per maggioranza "E' fondamentale favorire e 
alimentare costantemente il senso di identità e di appartenenza alla Comunità globale della città , 
attraverso una maggiore consapevolezza dell’importanza di “esserci”, partecipando attivamente, 
affinché i Quartieri siano sempre maggiormente percepiti e vissuti come  fondamentali nella 
definizione delle priorità, anche culturali, e dei piani di intervento, attraverso un collegamento 
costante e rafforzato con l’Amministrazione Comunale". 
NOTA DEL 06.09.2019.  
Riunita la IV^ Commissione Consiliare. Dal Corriere  Romagna:  
“Per i nuovi Quartieri pronte opzioni diverse e al voto senza fretta. 
- Si punta ad arrivare a fine novembre alla revisione del Regolamento. Due le ipotesi per formare 
le liste. 
- l’obiettivo è “definire un regolamento che possa trovare un consenso unanime” e stimolare “ la 
massima partecipazione”.  
- Le elezioni regionali possono essere una opportunità, ma non è detto che debba per forza essere 
quella la data migliore per l’elezione dei Quartieri. Prendiamoci il tempo che serve”. 
- Due direttrici del percorso: da un lato la revisione del ruolo dei Quartieri; dall’altro il ripristino delle 
lezioni dirette dei consiglieri. 
- Ipotesi per formare le liste: Una prevede liste di candidati che abbiano avuto eletto un proprio 
rappresentante in una delle due camere del Parlamento o nel Consiglio Comunale; nell’altra 
ipotesi, ogni elettore che intende candidarsi dovrebbe aderire ad una lista sottoscritta da almeno 
20 elettori non candidati residenti in quel quartiere. 
- Cronoprogramma: entro la fine di ottobre un confronto pubblico in ciascun Quartiere; il 24 ottobre 
un nuovo confronto in quarta commissione; conclusione del lavoro di revisione del regolamento 
entro fine novembre. 
E’ stato affrontato anche il tema di una eventuale “sottocommissione”. 
 

OTTAVO PUNTO - Richieste dei cittadini e del Quarti ere. Abbandoni. Sistemazione argine 
Fiume Savio. Risposte Amm. Comunale.  
08.01) Esondazione Fiume Savio di maggio 2019.  
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - nella seduta del 26 giugno 2019 aveva deliberato di 
scrivere al Sig. Sindaco, al Settore Tutela Ambiente e Territorio, al Servizio Protezione Civile, ai 
Sig.ri Ass.ri F. Lucchi e C. Castorri (vedi PGN. 80313/454 del 04.07.2019) che non risultavano 
segni di intervento nella rottura dell’argine segnalata con PGN. 57964/454 del 16.05.2019. 
In data 21 agosto è stata data questa informazione via mail e telefonica ai Consiglieri: 
“Con riferimento al PGN. 57964/454 del 16.05.2019 e sollecito con PGN. 80313/454 del 
04.07.2019,  inviati dal Quartiere al Sig. Sindaco, al Settore Tutela Ambiente e Territorio, al 
Servizio Protezione Civile, ai Sig.ri Ass.ri F. Lucchi e C. Castorri, in cui si evidenziava (con 
supporto fotografico) la rottura dell'argine in Via Pontescolle a Torre del Moro per una ventina di 
metri, con allagamento, superamento ponte ferrovia, e relativi danni nel Parco Ippodromo, visto 
che non arrivavano risposte con la tempistica di inizio lavori, il con. Santi Vladimiro ha effettuato un 



sopralluogo, riscontrando  che i lavori erano in atto, a cura de lla Regione . Ha potuto parlare 
con il personale presente, che tra l'altro ha ricordato che ci sono tane di istrici e tassi che 
potrebbero causare lo stesso danno. Ha incontrato anche residenti dell'area che sono ancora 
preoccupati ad ogni perturbazione violenta. Il Consiglio ringrazia Santi Vladimiro per le puntuali 
attenzione e vigilanza su un tema che ha visto il nostro Quartiere presente e attivo in tutte le fasi di 
questa calamità. 
 

08.02) Segnalazioni del Quartiere.  
- 27.06.2019 sollecito e richiesta installazione fermata ATR a Diegaro (Cimitero). Lavori eseguiti. 
- 01.07.2019 degrado Via Belletti area parcheggio ingresso parco per Fabio e Conad. Nota del 
06.09.2019: Telefonata del Presidente all’Ing. Saragoni “opera che andrà in giunta con altre. Da 
finanziare, poi andare in gara. Realizzazione nel 2020”. 
- 01.07.2019 arredi piazzetta vicino Edicola Viale Matteotti. Nessun intervento. 
- segnalazione per pensiline ATR vandalizzate  “Torre del Moro”; “S.Mauro Via Certaldo”; 
“Farini” su Via Savio. Alla data odierna sistemata solo “Farini” con sostituzione vetro. 
- 22.07.2019 richiesta urgente per segnaletica nuove fermate Cimitero Diegaro. Lavori eseguiti. 
- 22.07.2019 lettera urgente per sistemazione recinzione e pulizia fosso Via S. Cristoforo. Lavori in 
corso. 
- 05.08.2019 Alberature pericolose per il transito in Via Levanto. Nessuna risposta. 
- 06.08.2019 Fosso via Chiesa di Diegaro: richiesta di pulizia e messa in sicurezza. Lavoro 
parziale. 
- 20.08.2019 Incontro con cittadini di Via Pontescolle. Presente il Consigliere Vladimiro Santi. 
Problematiche legate ai fumi della Pizzeria “Il Portico”. Aspettare aggiornamento dai cittadini. 
- 24.08.2019 Palo Telecom in procinto di cadere. Sistemato. 
- 03.09.2018 sopralluogo su Via Maccanone per problematiche fossi. Protocollare la richiesta del 
cittadino per inviarla con parere favorevole e la disponibilità ad un incontro con gli Uffici tecnici. 
 
08.03) Cassonetti: abbandoni e degrado. Lettere e m ail inviate con documentazione 
fotografica a: Assessorato alla Sostenibilità Ambie ntale, Ass. F. Lucchi, Dirigente P. Carini, 
p.c. N. Baroncini; a Comandande Polizia Municipale G. Colloredo.  
Nessuna risposta pervenuta su: 
- PGN. 81696/454 -  08.07.2019, oggetto “Batteria cassonetti: segnalazione degrado Via Pistoia; 
- mail Uff. Quartieri del 06.08.2019, oggetto “Forte situazione di degrado per abbandoni nelle due 
piazzole cassonetti Diegaro, Via Settecrociari, borgata dopo la rotonda”. 
- mail uff. Quartieri del 30.08.2019, oggetto “Degrado in Via Pistoia”. 
Continuano abbandoni ed effrazione dei cassonetti raccolta abiti usati, come da comunicazioni e 
segnalazioni del nostro Quartiere. 
 

08.04) risposta al cittadino A.G. su lavori Carta B ianca “intersezione rialzata Via 
Viareggio/Via S. Mauro.  
Lettura e Presa d’atto. 
 
08.05) Ordinanze. Lettura e presa d’atto:  
- PGN. 88508/331 del 23.07.2019 Via Vicinale Bassa di Tipano. 
- PGN. 88817/331 del 24.07.2019 Via Canapino - zona residenziale - zona 30. 
- PGN. 96004/331 del 12.08.2019 Mobilità viabilità. 
- PGN. 99901/331 del 27.08.2019 Lavori di eliminazione barriere architettoniche. 
 
08.06) Risposte Amm.ne comunale ai cittadini:  
PGN. 96740/345 Illuminazione pubblica incrocio Via Tipano - Via Settecrociari. 
Il Consiglio di quartiere, a voti unanimi, prende atto della seguente risposta al cittadino sig.F.P. 
con PGN. 96740/345 del 08/08/2019, a firma Energie per la Città e Dirigente del Settore Edilizia 
Pubblica Ing. Andrea Montanari: 



“Con riferimento all’oggetto e alla Vostra richiesta pervenuta in data 23/07/2019 prot.88367/454, 
con la quale si richiedeva l’installazione di un nuovo impianto di illuminazione pubblica all’incrocio 
Tra Via Tipano e Via Settecrociari, con la presente si comunica che, pur giudicandole legittime e 
pertinenti nel merito e fattibili dal punto di vista tecnico, queste richieste da tempo non vengono 
evase in relazione a singole segnalazioni, pur se supportate dalla circoscrizione, ma debbono 
essere inserite nella programmazione delle opere di quartiere o delle iniziative annuali di 
progettazione partecipata denominate “Carta Bianca”. 
 

NONO PUNTO - Accordo con ANTEAS e richieste di coll aborazione: aggiornamenti, 
rendiconti e liquidazioni.  
Lettura ed approvazione a voti unanimi. 
 

DECIMO PUNTO - Utilizzo sale del Quartiere.  
01.01) Accordo ANTEAS per la gestione in forma inte grata di sportelli socio assistenziali di 
comunità nella Sede “Ex cabina Enel Zona Ippodromo” . 
Lettura ed approvazione a voti unanimi. 
 
- Piazza Magnani dal 13 al 16 settembre dal 4 al 6 ottobre per “Comunità Tunisina: elezioni  
presidenziali e legislative 2019”. 
 
- Piazza Magnani ANMIL - 26 OTTOBRE  (dalle ore 14 alle ore 18) congresso soci. 
 
- Piazza Magnani  AID - 10, 12, 17, 24 ottobre 2019. 
 
- Piazza Magnani dal 7 al 11 novembre per “Comunità Romena: elezioni presidenziali 2019”  con 
eventuale ballottaggio dal 21 al 25 novembre 2019. 
 
- Piazza Magnani dicembre: vari impegni periodo festività (dopo il 15 dicembre). 
 
Per la festività natalizie il Presidente comunica che sarà possibile utilizzare la Sala di Piazza 
Magnani e organizzare iniziative SOLO da Domenica 1 dicembre fino a domenica 15 dicembre. 
Dal 16 la sala è occupata dal Comune. 
Il Consiglio di quartiere ricorda che la sala di Piazza Magnani è sempre stata un punto di 
riferimento per iniziative natalizie, con addobbi, presepio, attività. Il Consiglio di quartiere Oltre 
Savio si attiverà da subito per realizzare le iniziative nelle prime due settimane, oppure 
direttamente nelle Scuole, coinvolgendo i Dirigenti/Presidi, o nella Biblioteca. 
 

11 - Varie ed eventuali  
11.1 – PGN. 93880/454 del 06.08.2019 lettera di ringraziamento a Federica Bianchi. 
 
11.2 - Targa turistica/informativa Chiesa/Pieve di San Mauro. Verificare per eventuale richiesta di 
rimetterla a posto in quanto degradata. 
 
11.3 -  Problematica “fermata scuolabus”a Diegaro: discussione ed interessamento da parte del 
Consiglio di quartiere per alcune famiglie rimaste escluse dal servizio, causa ritardo nella 
presentazione della domanda.   
^^^^^^ 
GR/mcp 
 

La seduta è tolta alle ore 23,35. 
 

 

 

 

 



Allegato 1) - PGN 99310/454 - 26.08.2019 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
 
         Il presidente verbalizzante 
                Rossi Gianfranco 
 


